

Buenos Aires, 27 de febrero de 2013

En la sede argentina de la ONU

LA DIRECTORA DEL INDEC DISERTÓ SOBRE EL MODELO DE DESARROLLO ARGENTINO

La directora del Instituto Nacional de Estadística y Censos, Lic. Ana María Edwin, brindó en la sede de la Misión Permanente de la República Argentina en Naciones Unidas, en la ciudad de Nueva York, la conferencia titulada “Crecimiento económico con inclusión social”, en la que resaltó estadísticas que reflejan los resultados del modelo.

La Lic. Edwin, que estuvo acompañada por la embajadora argentina ante la Organización de Naciones Unidas (ONU), María Cristina Perceval, sostuvo que “si tuviéramos que sintetizar los logros del modelo iniciado en el año 2003 diríamos que el Estado recuperó su rol de garante de los derechos: sociales, políticos, humanos y económicos. Priorizando la producción, la justicia, la educación, el trabajo, la equidad, la salud, y las condiciones de vida de la población”. En el inicio de su exposición ante funcionarios y agentes de la sede diplomática explicó el rol de la estadística pública como herramienta para el seguimiento de las políticas públicas, las metodologías de trabajo del INDEC y su interacción con organismos gubernamentales, no gubernamentales e internacionales.

Seguidamente brindó datos concretos de las profundas transformaciones de los últimos 10 años en la Argentina, en diversas áreas de gobierno.

“Entre el año 2003 y el 2011 el Producto Interno Bruto (PIB) creció 79,5%, y el valor agregado de la industria manufacturera, más del 95%,” dijo Edwin. Destacó también el crecimiento sostenido en sectores de producción como vehículos, automotores y remolques donde se registra un crecimiento de 249%; y en productos minerales no metálicos, en particular cemento que alcanzó el 123%.

Respecto a la política de desendeudamiento Edwin subrayó que “es uno de los pilares del modelo económico”, y detalló que la deuda externa pasó de representar el 95,3% del PIB en el año 2002, a significar un 14,2% del PIB en 2011.

Asimismo, se refirió al crecimiento de las exportaciones que en su conjunto aumentaron un 180% entre 2003 y 2011. Las exportaciones que más crecieron son las manufacturas de origen industrial (MOI), casi un 260%. Representaban un 23% del total en 2003 y en el 2012 alcanzaron el 34%. Y destacó que amplios saldos positivos de la balanza comercial permiten al Estado obtener dólares genuinos para hacer frente a sus compromisos, sin necesidad de contraer más deuda.

En cuanto a la distribución del ingreso las cifras son elocuentes: el salario mínimo vital y móvil en 2003 era de 200 pesos, equivalentes a 69 dólares u\$s; en 2013 \$2.875 (575 u\$s). La Asignación Universal por Hijo llega a 3,5 millones de personas, con \$ 270 por niño. Y la jubilación mínima aumentó un 1.153% entre 2003/11.

Respecto al significativo incremento de nuevos puestos de trabajo Edwin citó datos de la AFIP, según la cual en 2003 estaban registradas 4.900.000 personas; y en el 2012 eran 9.100.000. Complementó con datos de la Encuesta Permanente de Hogares (EPH) según la cual la Tasa de Empleo, en igual período crece del 36,3% al 43,3% y la Tasa de Desocupación baja del 20,4% a 7,6%.

Para exponer acerca de la disminución de la pobreza y la mejora en las condiciones de vida de la población, mostró también datos de la EPH, la cual registra que entre 2003 y 2012 las personas pobres bajan de 54% a 6,5%, y las indigentes de 27,7 a 1,7%.

Otro de los temas tratados fue el de las políticas educativas. Al respecto Ana Edwin puntuó los datos más significativos en esta área: el 6,4% del PIB se destina a políticas educativas, se construyeron 1.880 escuelas nuevas, 5.914 escuelas fueron refaccionadas, desde 2003 se distribuyeron 45 millones de libros, el Plan Conectar Igualdad lleva entregadas más de 2,1 millones de computadoras, los ingresos del personal docente de la educación obligatoria crecieron 665% respecto a 2002.

Complementariamente brindó datos provenientes del Censo 2010 que dan muestra de los resultados de las políticas públicas inclusivas al reflejar que entre los años 2001 y 2010 el analfabetismo bajó de 2,6 a 1,9%; la asistencia escolar pasó, en igual período, de 39,1 a 55,2% de los niños de 3 a 4 años. Y pasa del 78,8 al 91,4% de los niños de 5 años. También, se registra una significativa reducción de las desigualdades regionales respecto a la década anterior. Por ejemplo en Chaco, el analfabetismo bajó de 8 a 5,5%. La asistencia escolar en Formosa aumentó 8,4 puntos porcentuales y casi 14 en Tucumán, en la franja de 15 a 17 años de edad. “Según los datos del Censo 2010, 99 de cada 100 chicos de 6 a 11 años asisten a clase”, destacó Edwin.

La directora del INDEC expuso también datos de los servicios públicos con los que cuenta la población tales como el acceso al agua corriente, al gas de red y al desagüe cloacal: 2.149.186 nuevos hogares se han incorporado al servicio de agua de red, pasando de 80,1% en 2001 a 83,9% de hogares que cuentan con dicho servicio en 2010, es decir un total de 4.614.715 personas cuentan con el servicio. 1.718.916 hogares en las que habitan 4.112.075 personas, se incorporaron a la red de desagües cloacales. Se registra el crecimiento de un 47,2% con disponibilidad de este servicio en 2001 a un 53,1% en 2010. 1.655.518 hogares han accedido al servicio de gas de red, que pasó de una cobertura de 51,4% registrada en el año 2001, a un 56,2% en el año 2010. Es decir, un total de 3.624.648 personas más acceden a dicho servicio.

Agradecemos su difusión.

Oficina de Prensa Institucional
4349-9814 / 9636
prensa@indec.mecon.gov.ar